

# Diario del Comercio

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DINÁSTICO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Año IV

Rambla San Juan, 50, entresuelo

Tarragona: domingo 20 de Febrero de 1898

Precios de suscripción

En Tarragona 1.75 PTAS. al mes y 5 PTAS. trimestre.  
En el resto de España 6 PTAS. trimestre.  
En el extranjero 15 PTAS. trimestre.—Pago adelantado.  
Remitidos y anuncios á precios convencionales.

N.º 877

## LA CIVILIZACIÓN YANKEE

Recordarán nuestros lectores que no hace muchos meses se verificó en los Estados Unidos un sangriento *match* de puñalato entre el colosal Fitzsimmons, campeón de los *boxeo* australianos, y el elegante Corbett, representante de los luchadores de Norte América.

Las diversas peripecias de aquel combate fueron relatadas por la prensa trasatlántica, con todo lujo de pormenores.

Corbett había puesto á su competidor en lastimoso estado: el hercúleo Fitzsimmons tenía los ojos medio fuera de las órbitas, la mandíbula rota en varios pedazos, el pecho hundido y lleno de cardenales: en una palabra, el invencible *fighter* no era ya sino una pasta sanguinolenta sin forma humana, cuando, aprovechando un descuido de su adversario, acertó á darle una tremenda puñalada en la región cardiaca. Como herido por un rayo, Corbett cayó al suelo víctima de terrible congestión. El juez del *match* contó los diez segundos reglamentarios, durante los cuales los amigos de Corbett intentaban en vano reanimarle á fuerza de fricciones y de cordiales.

Todo era inútil: al recobrar Corbett el conocimiento habían transcurrido los diez segundos; la apuesta estaba perdida por su parte.

Fitzsimmons fué declarado vencedor; ganó los 24.000 duros que importaba el premio, y, por último, recibió de manos del vencido rival el famoso cinturón de oro que simboliza en la civilizada América el «campeonato» de la barbarie.

Desde aquella fecha, Corbett no ha cesado de reclamar su desquite, afirmando que había sido vencido por sorpresa. En una serie de cartas publicadas en los principales periódicos de Nueva York ha acusado á Fitzsimmons de farsante, de desleal y de otra porción de cosas á cual más agradables.

He aquí alguno de los párrafos de la correspondencia cambiado entre ambos competidores:

Escribe Corbett: «¿Por qué ha huido usted de Chicago? ¿Obedece acaso á que yo voy á ir? ¿Tiene usted miedo de encontrarse conmigo? Es usted un cobarde.»

Contesta Fitzsimmons: «No hablaba usted así cuando nos batimos en Carson City. Ya no se acuerda usted de lo que me dijo, medio muerto de miedo y balbuceando como un borracho un minuto antes de recibir el puñetazo final. Sus palabras fueron: estoy perdido.»

«Huir yo de delante de un ser tan pusilánime como usted! He dicho: es usted muy poca cosa para mí. Pruebe á luchar con Peter Maher, y entorpeces meditaré si puedo conceder á usted el honor de medirse conmigo.»

Esa cul' dsima correspondencia ha continuado por el gún tiempo, causando el regocijo de los buenos yankees, que veían en perspectiva otro duelo no menos interesante que el de Carson City.

Las apuestas hallábanse ya planteadas; los empresarios corrían de una ciudad á otra ofreciendo y admitiendo cantidades enormes de dollars.

La cotización se presentaba favorable á Corbett, y éste, apoyado por todos, deseando hacer inevitable el encuentro, dirigió á su enemigo el desafío siguiente:

«Si Fitzsimmons se atreve á luchar conmigo

(he sido vencido por sorpresa), le ofrezco: 1.º 35.000 dollars, cualquiera que sea el resultado del *match*.

2.º Mil dollars el día que acepte el reto, en reconocimiento de su perfecta cortesía.

3.º Mil dollars el día del combate en señal de la satisfacción que me proporciona.

4.º Mil dollars á la terminación del sexto round (asalto), si no ha sido derrotado como recuerdo de su sorpresa.

5.º Dos mil dollars cuando caiga á mis pies, para significarle que tiene ante el un rival generoso.

A pesar de tan «tentadores» ofrecimientos, Fitzsimmons no acepta el desafío, fundándose en que ya ha demostrado su superioridad sobre su provocador, el cual no quiere lidiar de nuevo.

—Que se bata con Peter Maher—dice el desafiado,—y si vence, hablaremos.

Pero es el caso que el pugilista aludido no puede aceptar la invitación; aunque Corbett la hiciera, porque tiene pendientes una porción de contratos—léase «palizas»—en diversas ciudades de la Unión.

No ha de añadirse que los «amateurs» del espectáculo, que son todos los hijos del clásico «Uncle Sam», se hallan mustios y carla-

contecidos. La decepción sufrida no es para menos. *Bart.*

## Correo de Madrid

Febrero, 18.

Telegrafían de la Habana diciendo que á las dos de la tarde, en la plaza de Armas hay muchos curiosos y en el Ayuntamiento, Diputación y Palacio multitud de personas caracterizadas para formar la comitiva fúnebre.

Los cadáveres halláanse en el salón de sesiones.

El espectáculo recuerda el que ofreció el entierro de los bomberos, víctimas de la explosión del 17 de Mayo de 1890.

Las calles por donde ha de pasar el cortejo están atestadas de gente.

A las tres menos cuarto fueron trasladados los cadáveres á las carrozas saliendo el entierro.

Delante iba un piquete de caballería y de la guardia municipal abriendo paso.

Después seguía el fúnebre convoy. Los muertos eran conducidos en carrozas lujosas y en furgones cubiertos.

Los féretros ostentaban numerosas coronas. Detrás iba la comitiva.

La presidencia era ocupada por el alcalde el consal Lée, el general Parrado, el comandante y oficiales del «Maine», los marinos supervivientes y el general Solano en representación del general Blanco.

Seguían después las autoridades de la Habana, los individuos del Gobierno, generales de la plaza, comandantes de los barcos de guerra, jefes y oficiales del Apostadero, el Ayuntamiento precedido de sus maceros, representaciones de todas las armas é institutos del ejército, empleados civiles, cónsules de todos los países, las personalidades políticas más significadas de todos los partidos, nutridas representaciones de todas las corporaciones y clases sociales, dos músicas militares, dos compañías de infantería marina y una de bomberos, encargadas de los honores fúnebres.

El cortejo ocupaba una gran extensión. Cuando los batidores de la guardia municipal llegaban á la estatua de Almirar la cola del entierro entraba en la calle de O'Reilly.

Durante el tránsito numeroso público saludaba con respeto.

El espectáculo que presentaba la carrera era imponente y conmovedor, especialmente al cruzar por el Parque Central y el Campo de Marte.

Durante todo el recorrido se han arrojado muchísimas flores, depositándose infinitas coronas sobre los féretros, remitidas por casi todas las corporaciones y la prensa americana.

La manifestación de duelo ha resultado solemne, calculándose en 50.000 el número de personas que presenciaron el desfile.

No ocurrió ningún incidente apesar de los temores que abrigaban algunos timoratos y pesimistas.

La ciudad de la Habana dió muestras de su reconocida sensatez.

Al desfilar la comitiva por una de las calles principales, se presentó un compacto grupo de reconcentrados, uniéndose al cortejo en demostración de agradecimiento por los socorros que los Estados Unidos les han enviado.

Los cadáveres de los individuos fallecidos en la catástrofe han sido sepultados en un sitio especial del cementerio, regalado por el señor obispo, no escatimándoseles honor alguna.

Los responsos por el descanso de los difuntos los rezaron el capellán del crucero «Maine» y el obispo de la Habana.

El comandante del crucero y el consal Mr. Lee, expresaron el profundo reconocimiento que sentían hacia la ciudad de la Habana por la demostración de respeto que habían tributado á las víctimas.

La fúnebre comitiva regresó ya anochecido á la población.

Hasta el presente van enterrados veinte y cinco cadáveres.

Después fueron recogidos dos más que han sido colocados en los depósitos de la Machina.

La colonia americana de la Habana se muestra muy satisfecha de la solemnidad del entierro de las víctimas del «Maine».

—Va prevaleciendo la opinión de que la voladura del «Maine» se debe á causas verdaderamente fortuitas, á pesar de los trabajos que practican en sentido contrario los jingoes.

—Los senadores jingoes, y sobre todo mister Morgan, se expresan en términos violentos contra España.

Mr. Morgan ha dicho que para demostrar al mundo entero lo que pueden hacer los Estados Unidos, se deben construir dos «Maines».

Así verá el mundo, ha dicho, que cuando á los Estados Unidos se les corta un tentáculo le nacen dos.

Este similitud del senador Morgan comparando á los Estados Unidos con un pulpo ha excitado la hilaridad de sus compatriotas.

—Se trabaja con mucha insistencia cerca del Gobierno español para que indique al comandante del acorazado «Vizcaya» la conveniencia de que no entre en el puerto de Nueva York.

—Dice mucho en favor de España la actitud unánime adoptada por toda la prensa europea que considera fortuito el accidente y que elogia á los españoles por su abnegación en el salvamento de víctimas del «Maine».

—Un telegrama particular de la Habana dice que el Ayuntamiento circuló esquelas invitando al entierro de las víctimas.

—Coméntase que el Gobierno americano haya ordenado que vengau con urgencia médicos americanos y sean trasladados á Cayo Hueso los heridos.

—En el proceso que se instruye por orden del comandante general del Apostadero de la Habana, ha declarado el comandante del «Maine».

Dice éste que ignora cual pudo haber sido la causa de la catástrofe.

—Los buzos del Arsenal trabajan buscando cadáveres y efectos.

—Ha sido nombrada una comisión técnica para que emita dictámen acerca de la explosión del «Maine».

Componen la comisión el comandante de artillería señor Iriarte, el comandante de ingenieros señor Montero y el teniente de navio señor Benavente.

—Existe en la opinión grande expectación hasta ver el efecto que la catástrofe ha producido en los Estados Unidos.

—En centros muy autorizados se recela que el triste suceso cree nuevas dificultades.

—Del recuento últimamente hecho resultan 21 cadáveres, 44 heridos embarcados, 29 heridos en los hospitales y desaparecidos 229.

Además embarcáronse 26 tripulantes y quedan 9 en la Habana.

—Como ya telegrafiamos, los cadáveres están en el salón del Ayuntamiento.

—El Consejo de ministros celebrado hoy bajo la presidencia del señor Sagasta terminó á las nueve de la noche.

El Presidente dió cuenta de la visita del ministro de los Estados Unidos, que había tenido por objeto darle las gracias por las atenciones y los testimonios de simpatía hechos por el Gobierno español con motivo de la catástrofe del «Maine», leyendo el señor Sagasta un telegrama que más adelante comunicaremos.

Con motivo de este telegrama los diferentes ministros y en especial el de Ultramar y de Marina, trageron á discusión las comunicaciones recibidas de Cuba y de Washington referentes á este asunto.

Pasando el Consejo al despacho ordinario acordó á propuesta del ministro de la Gobernación, oír el informe del Consejo de Estado en pleno respecto á la solicitud del concesionario de la red telefónica de Valencia. Acordó el Consejo al efecto que se enmendaran las faltas que se suponen cometidas por él.

El ministro de Ultramar dió cuenta del expediente relativo al cable directo á la Habana y de una proposición de la Compañía Francesa de Cables, que con aquel se relaciona. El Consejo acordó que informase la Junta consultiva del cuerpo de Telégrafos y que con arreglo al informe se resolverían los dos expedientes.

Se aprobaron á propuesta del ministro de Fomento, los proyectos de varias obras y estudios de carreteras comprendidas en el art. 4.º del Real decreto de 3 de Octubre de 1886.

El ministro de Marina dió cuenta de estar firmado el contrato sobre fletamento del trasatlántico «Ciudad de Cádiz».

El ministro de la Guerra sometió al Consejo dos expedientes, que fueron aprobados.

Uno autorizando al Parque sanitario de Madrid para la adquisición de material para el ejército de Cuba.

Otro sancionando la compra de efectos destinados al depósito de medicamentos de la Habana, para lo cual se ha autorizado ya al Capitán general de Cuba.

También quedó aprobada por unanimidad la propuesta hecha por el Ayuntamiento de Madrid, sancionada por el ministro de la Guerra, para conceder el crédito necesario para la

erección de una estatua al héroe de Cascorro, hijo del pueblo de Madrid, Eloy González García.

Terminado el despacho se dió cuenta, en sus líneas generales, de las bases del proyecto de decreto para la organización de la carrera administrativa civil en Filipinas, partiendo de las bases del decreto de 1870 y de lo que opinó en su informe el Consejo Superior de Filipinas.

Extensamente fueron discutidas estas bases y especialmente se trató de la cuestión de si habían de hacerse extensivas estas disposiciones a los elementos de la carrera militar en la parte que se refiere al desempeño de servicios administrativos en el Archipiélago.

La resolución quedó aplazada para ulterior Consejo, terminando como hemos dicho, a las nueve de la noche.

Extracto del Boletín oficial

Circular del señor gobernador interesando la captura de Valentín Sentís Guimet.

—Edictos de subastas de fucas embargadas a contribuyentes de Alcover, Solivella, Blancafort y Masroig.

—La Alcaldía de Vallcària anuncia la formación del apéndice al amillaramiento.

—La de Figuerola saca a pública subasta las especies de consumos.

—La de Ulldecona tiene de manifiesto el presupuesto adicional.

—La de Nulles el repartimiento de consumos.

Extracto de la Gaceta de Madrid

Publica la de anteaer las disposiciones siguientes:

Estado.—Nombrando enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de primera clase de España en Washington a don Luis Polo de Bernabé, ministro residente con destino en el ministerio de Estado.

Guerra.—Anulando el repartimiento general del contingente y sorteo de décimas verificado por la Comisión mixta de reclutamiento de Lagroño en 25 de Septiembre del año pasado.

Gobernación.—Confirmando la suspensión de 13 concejales del Ayuntamiento de Martaró (Barcelona).

—Idem de la del Ayuntamiento de Rociana (Huelva).

—Idem de la de cinco concejales del Ayuntamiento de Alguazas (Murcia).

Fomento.—Nombrando para la cátedra de literatura griega de la Universidad central a don Enrique Soms y Casteln.

—Idem para la de Aritmética y cálculos mercantiles y caligrafía de la Escuela de Comercio de Sevilla, a don Julió Perez y Mendez Losada.

—Idem para la de Matemáticas del instituto de Soria a don don Diego Monjó y Vicens.

—Disponiendo se provean por concurso las cátedras de Aritmética, Geometría y principios del arte de la Escuela de Artes Oficios de Béjar, y la de ayudante número uno de Mecánica general é industrial de la Escuela Central.

—Dando las gracias a la casa Bord, de París, por el donativo de dos pianos de estudios a la Escuela de Música y Declamación.

Ultramar.—Significando al ministro de Fomento la de 1.867.072, con relación a igual periodo del año anterior.

En la renta de Aduanas continúa la baja, representada en esta quincena por la cantidad de 729.508 pesetas.

Noticias locales

Copiamos de un diario de Barcelona: «La semana próxima saldrá para la Corte una comisión de fabricantes de harinas, con objeto de exponer al Gobierno la crisis que está atravesando la molinería catalana.

En nuevo régimen otorgado a la isla de Cuba ha cerrado por completo el mercado antillano a las harinas peninsulares, y consecuencia fatal del es-

tado de cosas ha sido la paralización de la industria harinera.

A estas fechas se han cerrado en el llano de Barcelona diez fábricas que trituraban un promedio de 250.000 kilos de trigo diario; existen nueve que trabajan tan solo durante el día y las restantes han reducido en un tercio su producción.

De la manera que en menos de un año la producción barinera de esta provincia ha disminuido en un 50 por 100.»

Grata sensación nos produjo al leer que los dos redactores de La Autonomía de Reus, presos por las denuncias de su periódico, habían recuperado la libertad.

Nos congratulamos de ello y felicitamos a nuestros apreciados compañeros dándoles la enhorabuena.

Hemos sido galantemente invitados por la distinguida sociedad Fusión Republicana para el gran baile de máscaras que en la noche de hoy se celebrará en sus espaciosos salones y que al igual que el celebrado la noche del último domingo se verá concurridísimo.

Agradecemos la atención.

La Compañía del ferrocarril de Tarragona a Barcelona y Francia establecerá billetes de ida y vuelta a precios reducidos por durante el tiempo que la Feria-Concurso-Agrícola de Barcelona dure, y concederá un billete gratuito a los conductores de ganado por vagón completo en sus líneas y un billete por cada dos vagones en los servicios combinados.

La Compañía de Madrid, Zaragoza y Alicante concede un billete gratuito por cada dos vagones completos.

Conviene a los que usan frecuentemente del petróleo, echen en el depósito una bolita de naftalina que haga desaparecer el mal olor que suele despedir; pues la naftalina es un carburo de hidrógeno muy rico en carbono, que aumenta la potencia de la luz, además de hacer desaparecer el mal olor.

En la mañana de ayer tuvieron lugar en el parroquial iglesia de San Francisco los funerales en sufragio del alma del que en vida fué reverendo Ignacio Virgili, presbítero, (Q. E. P. D.).

Asistieron al acto numerosos amigos del finado, cuyas simpatías había sabido conciliarse en vida con su carácter afable y bondadoso.

Reiteramos a toda la familia nuestro pésame.

Debido sin duda a la falta de ensayo la función de anoche no satisfizo los deseos y mucho menos las esperanzas del público.

Acostumbrado a ver a «Carmen» representada con toda perfección y ajuste mostró anoche su desdén y fastidio impidiendo que algunos aduladores ó a lo menos demasiado indulgentes aplaudieran a los artistas, faltando poco para llegar al... silbido.

En los tres primeros actos reinó esta especie de frialdad, y llegados al cuarto poca fué la diferencia.

Los únicos que lograron arrancar algún aplauso del público que se mostraba indignado fueron la señorita Saroglia en el acto tercero y las hermanas Tani en el «paso a dos» que bailaron en el segundo.

De entre los principales personajes que intervinieron en la acción solo el baritono señor Carbonell y tenor señor Arrigotti precuraron atender debidamente a su papel respectivo.

La orquesta distraída.

Los socios casados del Ateneo obsequian esta noche con un brillante baile de máscaras al elemento soltero de tan distinguida sociedad.

Estos a su vez han organizado en obsequio a los casados otro baile de Carnaval que se celebrará mañana.

Ambos prometen resultar espléndidos por las referencias que tenemos.

Tenemos la completa seguridad de que en la tarde y noche de hoy se llenará el teatro de bote en bote, con motivo de ser las últimas funciones que en el mismo celebren la tan aplaudida compañía de ópera Giovanni Tani.

Por la tarde tendrá lugar la reprise de la preciosa y celebrada ópera en cuatro actos «Carmen» en la que toman parte los principales artistas de la compañía.

Por la noche primera de la celebradísima ópera en tres actos «La hija de Madame Angot» puesta en escena con riquísimo atrezzo y vestuario, y en la que se distinguen extraordinariamente las hermanas Tani y principales artistas de la compañía.

En la distinguida sociedad Unión agrícola, industrial y propietaria tendrá lugar esta noche un lucido baile de máscaras, que será amenizado por una nutrida orquesta y en el se obsequiará a las máscaras y señoritas que acudan a dicho centro con unas bonitas y elegantes bolsas de seda y un lujoso libro-caja de última novedad.

No dudamos que los salones de dicha sociedad se

verán completamente concurridos por bellas mascaritas y elegantes señoritas.

Esta tarde a las tres y media el acostumbrado baile de sociedad.

Observaciones meteorológicas de ayer, facilitadas por el Instituto provincial:

A las nueve de la mañana.—Barómetro, 751'00.

A las tres de la tarde.—Barómetro, 749'00.

Termómetro: Máxima 14'50.—Mínima 8'00.

Temperatura media, 11'26.—Viento S. E.

Esta noche tendrá lugar un gran baile de máscaras en el Centre Catalá, que a juzgar por el éxito de los anteriores estará animadísimo.

Programa del concierto que tendrá lugar esta noche en el concurrido café del Centro a trío de violín, violoncello y piano por el reputado concertista señor Gonzalez y los profesores señores Gabriel y Sabater.

- 1.º «La alegres comadres», sinfonía.—Nicplai.
2.º «Serenata morisca».—Chapi.
3.º «Fantasía de zarzuelas».—Gatzombide.
4.º «Los de Cuba», tango.—Rubio.
5.º «Recuerdos artísticos», walses.—Waldenfel.

Un admirador del Ateneo tarraconense se propone obsequiar con dos magníficos tiestos de camelias a las dos máscaras que vistan, a juicio de un jurado, el traje más caprichoso y ridículo de cuantos se han conocido en el actual siglo, para el baile que se celebrará en la noche del martes próximo.

Como una de las dos plantas tiene más de un metro de altura y es de algún valor, bien vale la pena de que las señoritas que asistan a dicho baile hagan algún sacrificio para ganar los dos premios.

La Unión tarraconense celebra esta noche un gran baile de máscaras, que será amenizado por una nutrida banda de música y promete verse muy concurrido.

La TOS se cura ó alivia con las Píldoras balsámicas de Juanelá.

El callicidio que se prepara en esta farmacia los librará de los callos y durezas de los pies. Es remedio seguro.

Se hallan de venta en la Farmacia Moderna, bajada de Misericordia, 5.

Noticias provinciales

TORTOSA.—Anteaer pasó por nuestra estación la estudiantina de Bellas Artes de Valencia, que va a Barcelona a postular durante los días del próximo Carnaval.

—Por el activo cabo de municipales don Juan Renaiges é individuos a sus órdenes, fueron capturados anteaer, a las ocho, dos gitanos llamados Antonio Gimenez Carbonell y Ricardo Gimenez Gimenez, quienes, procedentes de Barcelona, se dedicaban a la expendición de moneda falsa en nuestra ciudad.

Dichos individuos, en compañía de la cantidad en metálico que les fué ocupada, pasaron a disposición del señor Juez de instrucción, quedando preventivamente detenidos en las cárceles de este partido.

—A pesar de haber entrado en el periodo de la veda, no faltan infractores a la ley de caza que se dedican a ella con el mayor descaro dentro de nuestro término municipal.

—Para la próxima temporada de Cuaremas debutará en nuestro teatro Principal ta notable compañía dramática dirigida por el primer actor don Manuel Corregel y en la que forma parte la aplaudida actriz doña Elvira Bernaldez.

También es probable que durante los primeros días del próximo Marzo dé algunas funciones en el citado coliseo el célebre imitador de Frégoli, Rafael Arcos (hijo), que con tanto aplauso viene trabajando en el Teatro-Cireo de Apolo, de Valencia.

—A pesar de celebrarse anteaer la semifestividad del jueves «lardero», ni tan siquiera una mala murga recorrió nuestras calles, como sucedía en años anteriores.

—Anteaer tarde no hubo despacho en las oficinas Municipales, respetándose así la costumbre del día de jueves lardero.

—El tren «expres» procedente de Valencia, pasó anteaer tarde por nuestra estación, con un retraso de más de media hora.

Estas irregularidades se repiten con mucha frecuencia, causando un servicio que deja bastante que desear.

TORREDEMBARRA.—Mañana tendrá lugar en el Salón del Recreo de esta villa un lucidísimo baile de máscaras.

Como únicamente se permitirá bailar a las señoras que vayan disfrazadas, muchos y elegantes serán los disfraces que a dicho baile asistirán, prometiendo, atendida la animación reinante, ser el más concurrido y animado de cuantos en esta villa se han celebrado.

REUS.—En algunos barrios de esta ciudad, empezaron anteaer a recogerse los boletines de suscripción a favor de los soldados heridos y enfermos que regresan procedentes de Cuba y Filipinas.

El fin humanitario que la obra revela merece la simpatía entera de todo este vecindario, que se dispone a contribuir a la suscripción, la cual arroja ya un resultado bastante satisfactorio.

De todas partes

En el pueblo de Torrente ha sido descubierta por unos carabineros de la comandancia de Valencia una fábrica de pólvora, incautándose de 5.500 kilogramos y de los aparatos y útiles para la fabricación. Los fabricantes huyeron.

El Gobierno inglés ha adoptado para su servicio, tanto de guerra como para la marina, el cañón Vickers de 6 puigadas (15 centímetros), y esta última ha hecho un contrato con la casa constructora para que entregue a la mayor brevedad 48 cañones de dicho calibre con destino a los buques de combate en construcción.

El laureado escultor señor Clarasó ha concluido un grupo colosal en piedra, con destino al Palacio de Justicia de Pamplona. Representa la Verdad y la Justicia y debe ir colocado en el remate del edificio.

Para que se comprenda la grandiosidad de las figuras, bastará decir que el grupo se descompone en veinte y dos piezas, la menor de las cuales pesa 50 quintales.

Dice un diario de Gerona que de la comarca de Campredón han salido en el espacio de cinco meses, que media entre Septiembre último y el actual, 120.000 quintales de patatas.

Por el claustro de la facultad de Medicina de la Universidad de Madrid se ha informado desfavorablemente la solicitud de los estudiantes de último año de la facultad de Valencia, que pedirán exámenes en Marzo para hacer oposiciones a Sanidad militar. Gracias a las gestiones del senador señor Gimeno, el ministro de la Guerra ha prometido la celebración de oposiciones en el próximo Julio. Además, los alumnos que sean reclutas y terminen este año la carrera, serán considerados probablemente como caso especial, no ingresando en filas hasta Julio.

Segun datos fidedignos, va en progresión descendente el número de casamientos que se celebran en Barcelona. Así, por ejemplo, en el mes de Agosto de este año se casaron 1.000 personas, lo que representa una diferencia de un 50 por 100 la diferencia en meses.

Sección religiosa

Santos de hoy.—Santos Sadot ob. y san Nemesio mrs.

Santos de mañana.—Santos Verulo, Secundino y Siricio mrs.

Oración de Cuarenta Horas

Santa Clara.—Termina dicha oración estando expuesto S. D. M. por la mañana de ocho a once, celebrándose las misas de exposición y reserva, y por la tarde de cinco y cuarto a ocho, cantándose el seráfico Trisagio.

Corte de María

Hoy se hace la visita a Nuestra Señora del Carmen en San Juan Bautista.

Sección comercial

Puerto de Tarragona

Entradas del día 19

De Cette en 22 hs. v. «Correo de Cartagena», de 258 ts., e. Durán, con bocoyes vacios, consignado a los señores Viuda y Sobrino de P. Ferrer y Mary.

Despachadas

Para Cetta v. «Correo de Cartagena», con efectos.

BOLSA DE MADRID

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 Interior, 4 por 100 fin mes, 4 por 100 Exterior, Amortizable, Aduanas, Cubas 1886, Idem 1890, Filipinas, Banco de España, Tabacalera, Cambios de Paris, Idem Londres, 4 por 100 Exterior.

BOLSA DE BARCELONA

19 Febrero.

EFFECTOS PUBLICOS

Dinero Papel

Table with 3 columns: Description, Dinero, Papel. Includes items like '4 por 100 interior contado', 'fin de mes.', 'fin próximo.', 'exterior contado', 'fin mes.', 'fin próximo.', 'Amortizable contado.', '6 por 100 carpetas sobre renta de Aduanas.', 'Idem pequeñas.', 'Bill. Hip. Isla de Cuba, 1886.', '1890.'

ACCIONES FIN MES

Table with 3 columns: Description, Dinero, Papel. Includes 'Banco Hispano Colonial.', 'Ferrocarril Tar. Bar. Francia.', 'Medina-Zamora y O. & V.', 'Norte de España.'

CAMBIOS EXTRANJEROS

Table with 2 columns: Location, Exchange Rate. Includes 'Paris á la vista.', 'Londres á la vista.'

Variedades

Los siete domingos de San José

Dialogue between Carmen and Maria about the seven Sundays of San José. Maria asks Carmen about her devotion, and Carmen explains her reasons for observing the fast.

Maria.—El mismo... ¿Mandar yo? ¿Qué desatin? Obedecer siempre... Ser victima si es preciso... pero llegar al fin.

Dialogue between Carmen and Maria. Carmen asks if Maria is happy, and Maria talks about her husband and their life together. Carmen expresses her own feelings and concerns.

Dialogue continues. Maria talks about her husband's work and their financial situation. Carmen expresses her desire for a better life and her feelings about their current circumstances.

Mascarilla.

Sección oficial

Alcaldía Constitucional de Tarragona

Don Manuel T. Cuchi Vidiella, alcalde accidental de esta ciudad.

Hago saber: que en cumplimiento a lo dispuesto por el art. 77 de la vigente ley de reclutamiento, el día 6 del próximo Marzo, á las ocho de la mañana dará principio en el salón de sesiones de estas Casas Consistoriales el acto de la clasificación y declaración de soldados de los mozos comprendidos en el alistamiento y sorteo del presente año...

Publíquese en los periódicos de esta localidad y fíjese un ejemplar en el vestíbulo de estas Casas Consistoriales para que llegue á conocimiento de los interesados.

Tarragona 19 de Febrero de 1898.—Mannel T. Cuchi.

Servicio de la plaza para hoy

Jefe de día: don Cristóbal López, comandante de Albuera. Parada Luchana.

Visita de hospital y provisiones, capitán 1.º de Luchana.

Paseo de enfermos, Luchana.

El comandante sargento mayor, Rogelio Marzo.

Registro civil. Inscripciones verificadas en el día de ayer. Nacidos.—Laura Vilalta Mohre, Enriqueta Vivo Urgelés.

Fallecidos.—Maria Betrán Guarch, calle de San Magin, 4.

Matrimonios.—Pedro Pros Montaña con Maria del Pilar Pros Martinez.

Telegramas

Madrid, 19, 10 m.

El comandante y oficiales del «Maine» dispusieron que dos buzos americanos bajarán al fondo del buque para practicar reconocimientos, pero esta operación ha sido prohibida por nuestras autoridades, que han exigido que acompañen á los buzos yankees otros españoles.

El general Lee ha presentado quejas al general Blanco, habiéndose convenido al fin en que los reconocimientos se verifiquen por los buzos americanos con intervención de los españoles.

En los alrededores del lugar donde se halla sumergido el «Maine», se ha establecido una severa vigilancia para impedir reconocimientos que no estén debidamente autorizados.

Madrid, 19, 2:45 t.

Telegrafían de la Habana que, condecorador el cónsul yankee Lee de los actos de abnegación realizados para salvar á los tripulantes del «Maine» por el bombero español Ugarte, quiso otorgarle una recompensa en metálico, que rechazó dignamente este último, diciendo al cónsul:—Señor, los oficiales españoles no admitimos dádivas en pago del cumplimiento estricto de nuestro deber.

Madrid, 19, 11 m.

Ayer, á las 5:40 de la tarde, según el telegrama que se acaba de recibir de Nueva York, fondeó en aquel puerto el acorazado «Vizcaya», después de haber hecho á la plaza los saludos de ordenanza y haber sido contestados en igual forma por aquélla.

El «Vizcaya» entró en el puerto escoltado por dos remolcadores del Gobierno, notándose en el puerto y muelles extraordinaria vigilancia.

Nuestro crucero ha fondeado ea Sandg-Hack.

Madrid, 19, 5:30 t.

Un telegrama de las Palmas dice que el el crucero «Opueudo» ha suspendido su salida, á causa de la densa niebla reinante, y que continuará viaje cuando ésta se disipe.

Madrid, 19, 10:30 m.

La oficialidad del «Maine» continúa las investigaciones acerca de las causas de la explosión ranniendo los elementos necesarios para el estudio técnico que ha de realizarse.

Madrid, 19, 5:40 t.

Un telegrama de la Habana dice que hoy debe celebrarse solemnes honras fúnebres por el alma del infortunado teniente coronel don Joaquin Ruiz.

Dice el mismo telegrama que el teniente general don Luis Pando ha llegado á Cienfuegos.

Madrid, 19, 10:15 m.

El Gobierno de Washington ha rechazado la amistosa sfecta del Ayuntamiento de la Habana el cual quiso costear el entierro de las víctimas, habiendo acordado que sean sufragados los gastos con el crédito especial ya votado por las Cámaras de Washington.

Sección amena

Gerográficos comprimidos



La solución manana. Solución al gerográfico: ABSOLUTO.

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Gran compañía italiana de opera y opereta. Tardes.—La opera en cuatro actos: CARMEN. Entrada general 50 céntimos. Noche.—La opereta en tres actos LA FIGLIA DI MADAME ANGOT. Entrada general 50 céntimos.

PELUQUERÍA DE CASALS

Se ofrece al público un especialísimo servicio de tocador y se le participa que por un excelente procedimiento eficazmente recomendado por la ciencia se desinfectan las navajas y todos los instrumentos y utensilios que usa este establecimiento.

Unión, 12, principal.—Tarragona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

D. Juan Miró, oculista del Hospital de San Pablo y Santa Tecla y ex-ayudante de clínica del doctor Barraquer. Tratamiento especial para la curación y las granullaciones. Consultas de 10 á 11 de la mañana y de 4 á 5 de la tarde. De 12 á 1 gratis para los pobres que acrediten serlo. Calle de la Unión, núm. 17, principal, Tarragona. En Reus, los LUNES y VIERNES de 2 á 5 de la tarde.—Arrabal de Santa Ana, 1, 1.º, esquina á la calle de Monterols.

GRAN FABRICA DE BRAGUEROS

Pedro Montserrat

Aparatos ortopédicos, piernas artificiales, corsés mecánicos y otros instrumentos, á precios verdaderamente módicos. En este establecimiento se recomponen también toda clase de bragueros.

CALLE DE LA UNION, 34

TARRAGONA

A VISO

A LOS HERNIADOS (TRENCAIS)

El reputado cirujano don José Pujol, especialista en el tratamiento de las hernias, con largos años de práctica en casa don José Clauselles, de Barcelona, correspondiendo al favor que le dispensa el público de esta ciudad, continuará sus visitas semanales para atender á su ya numerosa clientela.

Gran surtido de bragueros lo más práctico y moderno para la curación ó retención de las hernias por crónicas y rebeldes que sean.

BRAGUERO ARTICULADO; es el modelo más recomendable para ejercer la presión á voluntad y directamente sobre la parte afectada, y á la vez el más seguro para la perfecta contención, y el que proporciona más curaciones de hernias.

ESPECIALIDAD EN BRAGUERITOS de caucho para la completa y pronta curación de los fiernos infantes.

TIBANTES OMOPLÁTICOS para evitar la carga de espaldas.

FAJAS HIPOGRÁSTRICAS para corregir la obesidad, dilatación y abultamiento del vientre.

En Tarragona: Visita todos los martes de 10 á 4 de la tarde.—Calle Conde de Rius (antes Hospital) número 3, 1.º 1.º

Los demás días en su establecimiento

LA CRUZ ROJA

REUS.—PLAZA DE PRIM.—REUS

IMP. DE ESTEBAN PAMIES, Unión, 54

Capas, capas y capas

NOTA.—Tenemos recibido las novedades para entretiempo.

Gran surtido, especialidad en este artículo por su esmerada confección, elegantes embozos, forros y trenzas de seda y de paños Catalanes á precios escepcionales.—Casa Jové Hermanos.—Conde de Rius, 26.

# ANUNCIOS

## CEPAS AMERICANAS

Grandes existencias, á precios sin competencia posible, de barbados y estacas de todas clases y variedades.

**Riparias Gloria Montpeller, Riparia Grau Gravé, Rupestris Lot, Rupestris Guiraud, Rupestris Misión, Rupestris Martin, Rupestris Gauzin, ARAMON RUPESTRIS**

Híbridos americanos. Americano-europeos. Variedades europeas para injertos. Útiles para injertos y cultivos de la vid. Abonos y cuanto sea menester para los viticultores.

Para informes y pedidos dirigirse en esta provincia á **Buenaventura Boronat, VALLMOLL,** ó á su representante en Tarragona

**José María Boronat**

DIRECCION DEL «DIARIO DEL COMERCIO»

### CARAMELOS PECTORALES

del médico Salas

Curan la Bronquitis, Tos, Catarros, etc., limpian de mucosidades el aparato respiratorio tan solo tomando uno al acostarse y otro por la mañana. Composición inofensiva no contiene medicamento peligroso.

Depósito en Tarragona:

**Farmacia de R. Puig, Rambla de San Juan, 57**

PRECIO DE LA CAJA: 1'50 PESETAS

En dicho establecimiento se hacen

### LIBROS,

folletos, memorias, periódicos, hojas volantes, etiquetas y libretas de inquilinato

### REGLAMENTOS,

recibos talonarios, carteles, esquelas mortuorias, impresos para ayuntamientos, juzgados municipales, estados y partes para fondas

## IMPRENTA

DE

## ESTEBAN PAMIES

CALLE DE LA UNIÓN, 54

Tarragona

### TARJETAS DE VISITA

desde 4 reales el 100 sobres comerciales timbrados desde 20 reales el mil papeletas de entradas y salidas para consumos

### PERFECCIÓN Y BARATURA

en toda clase de impresos por complicados y difíciles que sean en su confección

Las esquelas mortuorias se admiten á todas horas.